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議会広報広聴委員会記録 
平成 26年 9月 25日(木) 

09：57 ～ 12：17 

議会第4委員会室 

 

【出席者】 田 畑 委 員 長 、 笹 田 副 委 員 長  

足 立 委 員 、 柳 楽 委 員 、 森 谷 委 員 、 野 藤 委 員 、  

布 施 委 員 、 岡 本 委 員 、 澁 谷 委 員  牛 尾 昭 委 員  

【事務局】 小川次長、田中書記 

 

議 題 

１．市議会だより第35号の編集について   

 

 

 

 

 

 

２. その他 

 

 

 

 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

・別紙の編集原稿に基づいて各自掲載記事についてチェック作業。 

その後全員で読み合わせ作業 

・表紙の写真は来年度統合される3小学校の運動会の様子 

・「広島へ義援金を届ける」「うれしいメールが届きました」という記事を追加 

           

 

 

・会議の進め方を再度確認 

基本は挙手発言とするが、校正中は自由に発言してもよいこととする。 

・次回調査会を10月6日に変更 
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【議事の経過】 

〔 9時 57分 開議 〕 

 

田畑委員長   これより、議会広報広聴委員会を始めます。議題についてはお手元の議

題に従って進めます。 

 

１．市議会だより第35号の編集について 

冒頭～ 

田畑委員長  議会だより35号の編集について。委員の皆さんのお手元に35号の原案を

置いていますので内容のチェックをしていただきたいと思います。では1

ページから3ページまでを、牛尾昭委員と柳楽委員でお願いします。また

後で言いますが、表紙の写真もまだちょっと。 

牛尾昭委員  3ページはほとんど無いから気の毒なようだがまあいいや。 

田畑委員長  では4ページまでを牛尾昭委員と柳楽委員でお願いします。森谷委員と

澁谷委員に5、6、7ページ。8、9、10ページを岡本委員と野藤委員。11、1

2、13ページは布施委員と足立委員で。14、15、16ページを私と副委員長

でやりましょう。はい、副委員長。 

笹田副委員長  一般質問のところの足立議員と柳楽議員さんのキャプションが入ってい

なかったので、案としてちょっと入れていますので自分で変更してもらっ

て結構なので。なかなか難しいですがお願いします。 

澁谷委員  時間は何時までですか。 

田畑委員長  だいたい30分ぐらいを目途にお願いします。 

 

（以下掲載記事について別添レイアウト原稿にて各自チェック作業、その後全員で編集） 

 

田中書記  すみません、10月7日の次回会議ですが、今お聞きしたら…。 

牛尾昭委員  広域議会が午前中に視察があるんだよね。 

田中書記  で、布施委員。 

布施委員  私は目の件でどうしても変えられない。 

田中書記  副議長も出張なんですよ。それで別の日にさせてもらうのはどんなでし

ょうか。 

 （ 以下、次回日程について協議 ） 

田畑委員長  では6日の10時からで。以上で編集作業は終わりました。他にありまし

たら何か。 



3 

笹田副委員長  今回は討論が多いと予測されていますので、文字数とかも減ると思うの

で、その辺が上がってきて、反対討論・賛成討論した人数を踏まえて、ス

ペースの中でどう書いていくかというのを…。 

澁谷委員  もう一任します。 

笹田副委員長  やっていくと思いますのでよろしくお願いします。その辺のことを理解

しておいてください。 

 （ 「はい」という声あり ） 

 

２．その他 

田畑委員長  議題2、その他。森谷委員。 

森谷委員  ここのやり方についてなんですけど、一時集まる前に原稿を渡してもら

ってゆっくりやっていって、効率化を図るようなことがあったのですが、

それはどうなったのかというのが1点。 

  それから、何回も同じ間違いが繰り返され…これ人のこと言えないんで

すけども、間違いを本人に伝えてあるのかということです。貴方は括弧が

無かったとか。誰がそれをやるかはしんどいかもしれないですが、間違い

履歴集のような物でもあれば、捲って見るより分かりやすい。パターンが

決まってますので、より能率が上がるようになるのではないかと思いまし

た。 

  それからもう1つ。議会はほとんど手を挙げて指名されていたんですけ

ど、ここは全く出来てないし、そうすることがそぐわない場所じゃないか

と思うので、例外的にルールを外して、誰でもわーわー喋れる方が良いん

じゃないかと。1人だけ手を挙げていて馬鹿みたいな話ですから。その辺

も検討してもらえばと思います。 

田畑委員長  はい分かりました。確かに、前回は事前に…。 

田中書記  すみません、最初の時は、この形の時は皆さんにこの場でお諮りをして、

次の校正の時に…。 

田畑委員長  校正の時に配ったんだったかな。 

田中書記  はい。 

澁谷委員  これも配ってもらわないと時間がかかるから。読み合わせに30分かかる

から。 

田中書記  それでこのたびでいきますと、この35号でいきますと、6日に変えます

よね校正の日にちを。それで3日に仕上がったとしても、金曜日なんです

よ。この間、今日からそこまでの間がちょっと日数がいったりするので。 

澁谷委員  印刷は結構早いけど、この最初の分は多分時間かかるから。印刷はもう



4 

それを直してもらうだけだから。 

田中書記  でもかかりますよね。これから…。 

澁谷委員  だからこれは先にもらった方が良いんだよ。 

布施委員  いやいや、委員会でここで30分読み込みして変えるよりは…。 

笹田副委員長  この最初の奴は、前回からお手伝いして早めに作ろうとやっているのだ

けど、今回は決算があった関係で議会中ということで、なかなか原稿の作

業も出てこなかったのでこういう形になったんですけど。前みたいに議会

が終わってからこれが始まるということになると原稿は揃いますので、そ

の辺は早めにお示ししようという話はしているのですけど。前回だから、

無かったのではないですかね今回は。 

澁谷委員  だから抜けている分は抜けていて良いと思うんだよ。ある程度出来た分

だけでも目を通していれば時間はすごい短縮になる。 

笹田副委員長 今度12月は決算も無いですし終わってから作業という形になりますので。 

田中書記  この時点で先にお渡しして、ということですね。 

笹田副委員長  今まで期限を守らなかった方もおられますし、そういった意味でもあり

ますので。 

澁谷委員  1日前にＢＯＸに入れる？ 

笹田副委員長  次回からはなるべく早く。 

田畑委員長  出来次第ＢＯＸに。 

笹田副委員長  これでも調整しているのですよ。中で調整してからお示ししています。 

牛尾昭委員  まあ常任委員会2時間ぐらいにしないといけないわ。 

田畑委員長  2時間経ちました。それと先ほど森谷委員が言われたように、常任委員

会ですので、挙手せずに言いたい放題やり出したら収集つかなくなります

ので、必ず手を挙げて発言するようにしてもらわないとですね。例えばあ

っちとこっちとでわーわー言い出したら、委員会そのものの運営が出来な

くなる可能性がありますので、そのようにしていただきたい。 

  それから、いつも間違える人は一緒なんですが、まあ私の所の会派の人

が何人かおられたので、厳重注意をしても直らない人がおりますが、継続

して注意していきたいと思っております。以上です。 

澁谷委員  委員長。でもね。 

牛尾昭委員  委員長。あのね、そこそこ歳を取ると文章の書き方を直せと言うのはね、

極端なことを言うと死ねと言うのと一緒だと思う。だから、もうあんたこ

こから先はこの委員会に任せなさいと、言ってあげた方が新設かも分から

ないよ。 

田畑委員長  いや親切で僕も言ったんですよ。牛尾昭委員が言われるように。そうす
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ると小さな親切で、原稿を持ってこいと。持ってきた原稿が僕の頭では理

解出来ないような…。 

牛尾昭委員  引退した某議員さんに以前言ったら、いや良いんだこれでとおっしゃる

んだ。だからそういうこともあるので、困った人にはあまり言っても気の

毒だから、もう一切文句言わずに全部任せろと言うしかないんじゃないか

と。論点だけはちゃんと残してあげるからと。 

田畑委員長  はい、笹田副委員長。 

笹田副委員長  おっしゃることも分かるのですが、期日と行数と文字数だけは小学生で

も出来ることなので。 

牛尾昭委員  そりゃそうだ。 

笹田副委員長  その辺だけはやっぱり守ってもらって、中身のことについては先ほど言

ったように、覚えもあったり主語が抜けたりとか、そこを直せというのは

一から勉強しろと言うようなものでそれは難しいので、そこは我々でやれ

ば良いことであって。最低でも守ってもらうラインはきっちりやっていた

だきたいなと。文字数も多いですし。 

田畑委員長  はい、澁谷委員。 

渋谷委員  いまみたいな時には手を挙げても良いのだけど、校正している時には、

ここが違っているとかざっくばらんにやった方が良いと思う。その時だけ

は。文章の変更時だけよ、他は手を挙げる。 

田畑委員長  はい、統一してください。 

澁谷委員  勉強してください。 

田畑委員長  はい、その他。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  ありませんか。以上で終わってよろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

 では先ほど、日にちが10月6日、10時から、広報広聴調査会を開催すると

いうことにいたしますので、よろしくお願いします。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  どうもご苦労さまでした。 

    

〔 12 時 17分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第65条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  田畑 敬二  印 

 


